



203301

El Profesor (Alonso Venegas) y Antonio (Oscar González) en una escena de «Yepeto».

Edades en Conflicto en «Yepeto», de R. Cossa

- La obra se estrenó en el Galpón de Los Leones, con un elenco integrado por Alonso Venegas y Oscar González.

Antes noche, en el Galpón de Los Leones, se estrenó la obra de Roberto Cossa, «Yepeto», una pieza que ilumina mucho la atmósfera cuando se abre en Buenos Aires y que el dramaturgo argentino dedicó especialmente para que fuera interpretada por Alonso Venegas, en su retorno a la escena nacional.

En «Yepeto», Cossa quiso hacer una reflexión acerca de temas tan complejos como el dolor y el paso del tiempo, el abismo entre las generaciones alimentadas por valores distintos y la autoridad bisagra de la creación.

En este entorno se entabla la pelea entre dos hombres por el amor de una misma mujer, Cecilia, una estudiante de literatura de sólo 17 años, que sólo aparece mencionada en la obra, pero que desata la anécdota que, en sí, es bastante trivial, pero de la que desprenden algunas consideraciones.

Los hombres —de distintas edades mentales, no sólo física— son un escritor, de unos cincuenta años, poseedor de un gran acervo cultural y ya en decadencia física, y un joven artista, sin el más mínimo interés en el arte, que tiene el talento de ser uno del segundo. A constituir

siguenos elementos importantes se disponen. El profesor parece no tener autoría ni autorización ni razón, y cultura, y su participación temática por apoyar en el excesivo alarde de conocimientos adquiridos. El problema es una demanda que puede concebirse todavía en el primer tercio, pero ésta queda más centrado al estrenar la obra (que es una reflexión) y no como una lucha.

El profesor de Alonso Venegas es muy representativo en su modo de "diseñar diálogos". No se consigue dar con la actitud constante de contradicción entre el interior y exterior, y su planteamiento sobre la vida parece del momento, no pensado. Sin embargo, en su creación hay humanidad, agotamiento de cuerpo y alma, y queda claro el problema que afecta a quienes sienten que su hermano ya no puede ampliarse más.

El debutante Oscar González, como Antonio, es más bien un muchacho primario que un joven que aún no se ha planteado la vida de un modo más elaborado. Dispersa, revuelta y da a su personaje un carácter tal que impide la comprensión de sus innumerables faltas.

Edades en conflicto en "Yepeto", de R. Cossa [artículo] J. A. M. H.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. A. M. H

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Edades en conflicto en "Yepeto", de R. Cossa [artículo] J. A. M. H. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)